
様式第６号(第２条関係) 

委員会等の会議録 
 

１ 会議名 令和４年度第３回僧都公民館運営審議会 

２ 議 題 

（１）令和４年度僧都公民館事業報告について 
（２）令和４年度僧都公民館事業の点検評価について 
（３）令和５年度僧都公民館事業計画(素案)について 
（４）その他 

３ 開催日時 令和５年３月 13日(月)19時 00分から 20時 15分まで 

４ 開催場所 僧都公民館 交流室 

５ 傍聴者数  ０人 

出席者 

６ 委員氏名 
久能 忠和、林  明美、山田 正明、山口 正一 
中尾 茂樹、石川 恭平、西村 盛信 

７ 担当所属 

所属名 僧都公民館 

担当職員 
(職・氏名) 

公民館長 濵田 和洋 
公民館主 山口  誠 
公民館主事 中道 泰生 

８ その他の
出席職員 

所属名  

出席職員 
(職・氏名) 

 

議事内容(次ページから) 



発言者 発言内容 

中道主事 

 

 

久能会長 

 

中道主事 

 

 

久能会長 

 

 

中道主事 

 

久能会長 

 

 

久能会長 

 

委員一同 

 

久能会長 

 

 

中道主事 

 

 

久能会長 

 

 

 

 

 

 

 

山口館主 

 

 

 

 

 

 

 

山田委員 

ただ今から第３回僧都公民館運営審議会を開催します。始め

に、開会挨拶を久能会長が申し上げます。 

 

(開会挨拶) 

 

では、議題に入ります。これより会議の進行は、久能会長に

お願いします。 

 

(１)令和４年度僧都公民館事業報告について、事務局から説

明をお願いします。 

 

(令和４年度僧都公民館事業報告について説明) 

 

事務局から事業報告について説明がありましたが、御意見や

御質問はありませんか。 

 

特に質問等がなければ次に進みたいと思います。 

 

(了承) 

 

次に、(２)令和４年度僧都公民館事業の点検評価について、

事務局から説明をお願いします。 

 

(令和４年度僧都公民館事業の点検評価について一通り説明

した後、各委員から御意見等をいただきたい旨を依頼) 

 

ただ今、事務局から説明がありましたが、これより順次御意

見等をお伺いしていきたいと思いますのでよろしくお願いしま

す。まず、No.１の僧都川クリーン大作戦ですが、例年７月の初

旬に行われていた清掃活動を悪天候と暑さ対策で、今年度は涼

しい気候の 10月に実施しました。気候的にはいい感じでやれた

のではないかと思っておりますが、皆さんの御意見をお伺いし

ます。どなたかありませんか。 

 

 本日欠席されております西村副会長より評価票を預かってお

りますので、代弁させていただきます。評価は妥当。「山出地区

の意見としては、地区の人も高齢が多く、かつ、山出の川は急

流のところが多く、危険なので、川に入らず道路周辺のゴミを

拾い、一部川の中の大きなゴミを除けるぐらいで良いのではな

いですか。一番大事な事は、地域全体で作業することが重要だ

と思う。」という意見を書かれております。 

 

僧都も川に入るのはやめて、美化運動の一環として名称を例



発言者 発言内容 

 

 

 

久能会長 

 

 

山口委員 

 

 

 

林委員 

 

 

 

山口館主 

 

 

林委員 

 

 

山口館主 

 

林委員 

 

 

久能会長 

 

 

山口館主 

 

 

久能会長 

 

 

西村委員 

 

 

 

 

 

 

久能会長 

 

えばウォーキング Day に変更して、歩きながらゴミ拾いをする

のがいいと思います。 

 

 長年続いている事業なので、できれば名前はそのまま残して

もらいたいと思います。 

 

 実施は時期的には秋にしたほうがいいね。梅雨時期は、一度

雨が降ると増水するし、川に入らないほうがいいという意見も

あるので。 

 

ちょっといいですか。川によくゴミが落ちているので気にな

って取りに行こうと思っても降りるところがないし、この歳に

なったらよう降りないのですが。 

 

川の中にあるゴミは、外からは見えるけど、実際に取りに行

くのは難しいということですよね。 

 

ここ何年かクリーン大作戦もしていなかったでしょう。風が

吹いた後とかはけっこうゴミが飛んでいるので。 

 

希望としては、そういったゴミも取りたいということですね。 

 

年に１回でも取っておいたらどうでしょうか。それだったら

水も少ない 10月くらいがいいかもしれませんね。 

 

ほかに意見がないようでしたら、続きまして No.２の山出県

道花壇の花植えについてお願いします。 

 

西村副会長の評価は妥当となっており、「このままの事業継続

を望みます。」という意見です。 

 

この件については、山出青壮年がやられている事業のようで

すが、西村委員いかがですか。 

 

山出青壮年が中心になってやっていて、毎月最後の日曜日に

草引き等を行っています。山出青壮年はこれまで、祭りや宮相

撲を中心に活動を行ってきました。それがコロナの関係でほと

んどが中止となり、あまり活動ができなかったのですが、月１

回の花壇の活動だけが情報交換の場になっていましたので、で

きればこれからも続けていきたいと思います。 

 

山出老人クラブのほうはどうですか。 

 



発言者 発言内容 

山口委員 

 

 

久能会長 

 

 

久能会長 

 

 

山口館主 

 

 

 

 

 

久能会長 

 

 

 

 

 

 

山口委員 

 

 

山田委員 

 

 

山口館主 

 

久能会長 

 

 

 

山口館主 

 

 

 

 

山田委員 

 

久能会長 

 

老人クラブは、花を植える時だけ参加していますが、人数は

それなりに出しているので、手助けにはなっていると思います。 

 

活動的には妥当で、これからも続けていきたいということで

よろしいですか。 

 

ほかに御意見等がなければ次に移りたいと思います。続いて 

No.３コスモスの種蒔きについてお願いします。 

 

西村副会長の評価は妥当です。「今年、コスモスの種を減らし

てとの要望を出して減らしてもらいましたが、山出地区の活動

では、一昨年でもその上に種を買いたして、種まきをしていた。

との事であり、来年度からは、もとの数に戻してもらいたいで

す。」といった意見を書かれています。 

 

僧都地区に関しては、私のほうから言わせてもらいます。今

年に関しては、植えた時期が良かったのか、天候に恵まれたの

かよく分かりませんが、けっこう花が開いて、いい感じで育っ

ているなと思いました。背の高いコスモスにはならなかったの

ですが、例年に比べていいコスモス畑ができたなと思いますの

で、この事業は続けてほしいなと思っております。 

 

コスモスは、遅くに植えると背丈が伸びないので、できたら

もう少し早めに植えるのがいいと思います。 

 

９月の初めに植えると台風にやられたりするんですよ。特に

背丈が伸びるとだめなんですよ。 

 

でも、背丈が高いほどきれいに見えるんですよね。 

 

では、この事業については継続ということでこれくらいにし

て、次に移りたいと思います。No.４の僧都・山出地区交流レク

バレーボール大会についてお願いします。 

 

西村副会長は、評価は分からないに〇を付けています。「バレ

ーボールだけでなく、高齢者が増えた地域でのスポーツ交流と

して、それ以外のスポーツも考えてみては、どうですか。」とい

った意見を書いています。 

 

ほかのスポーツというのはいいですね。 

 

私の個人的な意見としては、ここ数年レクバレーボール大会

もできていないので、来年度はとりあえず１回やってみて、そ



発言者 発言内容 

 

 

 

 

山口委員 

 

 

 

 

 

 

濵田館長 

 

 

久能会長 

 

 

山田委員 

 

 

中道主事 

 

久能会長 

 

 

 

 

久能会長 

 

 

 

石川委員 

 

 

 

久能会長 

 

林委員 

 

 

 

 

中尾委員 

の結果次第で継続するか、高齢者でも参加できるレクリエーシ

ョンに移行するかを判断すればいいと思うので、いろいろなア

イデアを出していただければと思います。 

 

この前、町の老人クラブ連合会で「モルック」といって、積木

倒しみたいなゲームがあったんですよ。３人１チームでできる

簡単なゲームで、社協で借りられると思いますよ。でも、モル

ックは、まだ知らない人が多いので、来年度は、とりあえずグ

ラウンドゴルフを同じ日にやってみるのもいいんじゃないか

な。 

 

モルックは、社協が 10セット持っています。グラウンドゴル

フの道具も社協が持っていて、緑公民館にもあると思います。 

 

このような意見が出ましたが、僧都老人クラブとしてはいか

がですか。山出老人クラブはやる気満々のようですが。 

 

分かりました。こういう意見が出たよということは、老人ク

ラブの総会で伝えたいと思います。 

 

最終的には、実行委員会を開いて決めないといけませんね。 

 

そうなるとレクバレーボールにプラスアルファをお試しです

るかどうかということになりますよね。こういった意見も踏ま

えて、実施前に話し合いをして、どういう形にするかを決めさ

せてもらいたいと思います。 

 

では、この件についてはよろしいですか。それでは、次は No.

５のわくわくホリデーについてですが、石川委員、お子さんは

どのような感想を言っていましたか。 

 

楽しかったとは言っていましたが、どう楽しかったのかまで

は聞いていません。何回か参加できていなかったし、行きたく

なかったものもあったようでした。 

 

内容によっては子どもも好き嫌いがあるだろうし。 

 

うちの孫は一年生ですが、喜んで行きまして、動物園はつい

この前の 12日にも連れて行かされました。新居浜の愛媛県総合

科学博物館も恐竜が好きなのでこれも良かったのですが、ボル

ダリングはちょっと運動系が苦手で参加しませんでした。 

 

かまいませんか。一つ戻ってレクバレーボールの件は、軽ス



発言者 発言内容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

久能会長 

 

 

中道主事 

 

 

 

 

久能会長 

 

 

 

久能会長 

 

 

久能会長 

 

 

中道主事 

 

久能会長 

 

 

山田委員 

 

 

ポーツが入ると小学生も参加できるので、レクバレーの応援に

来た子どもたちがそのまま軽スポーツにも参加して自分も主役

になれるのでいいなと思います。うちの地区なんかは、午前中

にグラウンドゴルフをやって、午後からレクバレーを、つまり

両方出られる方ＯＫというやり方をして、すごく楽しんでいま

す。わくわくホリデーのことでお願いというか情報なのですが、

実は修学旅行を今年四国内にしました。それがかえって良くて、

石川委員の娘さんのときからは、長崎ではなくて広島で平和学

習を行うことになります。それから四国内に戻って泊まり、四

国内を観ることになりますが、主要な施設は、この事業とけっ

こう重なると思います。もちろん２回行ってもいいし、子ども

たちが楽しめるところは、何回行ってもいいと思うのですが、

フォレストアドベンチャー、坊ちゃん劇場、四国水族館、レオ

マワールドとかその辺りを回ります。そんなことを考えていま

すので、大洲の町並みとか大洲城などをここに入れてみてもい

いのかなと思ったりもします。以上です。 

 

この事業については、新しい子ども向け事業の関係で回数が

減るんですよね。 

 

そうですね。回数は１回になりますが、前回の運営審議会で

要望がありました、中学生を含めて一緒に楽しめるようなとこ

ろへ行きたいと思います。校長先生の情報も参考にして検討し

たいと思います。 

 

以上でよろしいですかね。皆さんの御意見をいろいろと聞か

せていただきました。このことを踏まえて来年度事業への取組

に反映させていきたいと思います。ありがとうございました。 

 

では、(２)令和４年度僧都公民館事業の点検評価については

以上で終わりにして、次に進みたいと思います。 

 

続きまして、(３)令和５年度僧都公民館事業計画(素案)につ

いて、事務局から説明をお願いします。 

 

(令和５年度僧都公民館事業計画(素案)について説明) 

 

ただ今、事務局から説明がありましたが、御意見や御質問が

ありましたらお願いします。 

 

公民館事業ではないですが、僧都のイルミネーション設置行

事の件で、子どもたちにももっと参加してもらえたらと思うの

ですが。 



発言者 発言内容 

 

山口委員 

 

中道主事 

 

久能会長 

 

 

久能会長 

 

久能会長 

 

 

 

中道主事 

 

 

久能会長 

 

久能会長 

 

 

 

委員一同 

 

久能会長 

 

久能会長 

 

中尾委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

公民館だよりで見ましたが、どこでやってるの。 

 

ここの公民館です。 

 

コロナ禍もあってなかなか声かけもできなかったのですが、

次回からは呼びかけをしたいと思います。 

 

ほかに何か御意見はありませんか。 

 

私からいいですか。子どもが集う公民館事業について、２回

の実施を予定しているようですが、１回にどれくらいの人数を

予定しているのですか。 

 

僧都公民館で開催する教室は、１教室当たり定員 20名程度を

予定しています。 

 

はい、分かりました。 

 

ほかにありませんか。なければ、(３)令和５年度僧都公民館

事業計画(素案)については、承認ということでよろしいでしょ

うか。 

 

(承認) 

 

本件は、承認されました。 

 

それでは、次に(４)その他ということで何かありませんか。 

 

４月に一番最初に久能会長のお子さんから気持ちのいい挨拶

をしてもらって始まった令和４年度がもうすぐ終わります。私

ももう数日で退職ということになります。で、今日は２点だけ

よろしいですか。お持ちした資料のいちばん裏に「ひなんＯＫ

カード」についての記載があると思います。黄色いフラッグを

５年生が 3,000 枚作りました。城辺地区の全戸に配って、自分

のところは避難できたぞというのを家の前に示していただけた

らと思います。３月の終わりに区長さん等を通じて、全ての家

庭に広報と一緒に届くと思います。よろしくお願いします。そ

れから、お知恵を貸していただきたいのですが、実は、コロナ

は愛南町ではまあまあ根深くて、本来であれば、もう卒業式に

たくさん人が集まってもいいだろうということになる予定だっ

たのですが、大きな城辺小学校は、保護者２名までとかという

ふうなかなりの制限がきまして、ですので、50年前の卒業生を



発言者 発言内容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

西村委員 

 

 

中尾委員 

 

 

中尾委員 

 

 

 

久能会長 

 

中尾委員 

 

 

久能会長 

 

中尾委員 

 

 

 

 

 

 

久能会長 

 

濵田館長 

 

 

 

大々的に呼ぶのはやめてほしいと言われまして、ただし、やめ

るわけにはいかないので、ここにありますように、卒業式の総

練習が 20日にありますので、その時に皆さんをお呼びしてプレ

卒業式を開催したいと思っています。会場はすでにできていて、

240 枚くらいの卒業写真を全部デジタル化して後ろに貼り付け

ています。教育委員会も呼んで、ＰＴＡ会長さんにも来ていた

だいて、練習ではありますが、６年生は２回卒業式を味わえる

ような形にしました。そこで、式次第ももうできています。そ

の中では、50年前の卒業生からのメッセージとして砂田透様か

らと書かれていて本人からも快諾を得ていたのですが、都合が

悪くなったということで代わりにどなたかこの人だったらとい

う人はいらっしゃらないでしょうか。 

 

自分も声はかけてみたのですが、全員ちょっと無理みたいで

す。 

 

分かりました。今年がだめなら、来年僧都からということで

もかまいません。 

 

この写真の中では、宮下先生が来てくださいます。しかもそ

れを聞きつけて松山から僧都の教頭先生だった妻鳥先生がどう

しても来たいということで来ていただきます。 

 

僕らも良く知っています。すごくいい先生でした。 

 

自分も随分お付き合いの長い方です。今のところ僧都関係で

この２人は間違いなく参加の予定です。 

 

妻鳥先生に代読してもらうという手もあります。 

 

それもいいかもしれませんね。お知恵を貸していただいてあ

りがとうございます。一応、そういうことで急遽変更しながら

対応します。プレ卒業式のほうは興味があるみたいで、けっこ

う取材依頼がきています。また、ＣＡＴＶで大々的に出ると思

いますので楽しみにしておいていただければと思います。これ

も全て皆様のおかげです。ありがとうございました。 

 

ほかに何かありませんか。 

 

よろしいですか。先ほど中尾委員も言われましたが、私もこ

の３月 31日をもちまして退職となります。私もこの公民館に２

年ほどおりましたので顔見知りの方もたくさんおられます。こ

の場をお借りして最後の御挨拶をさせていただきます。今まで



発言者 発言内容 

 

 

久能会長 

 

中道主事 

 

 

 

 

 

 

 

久能会長 

 

 

 

中道主事 

 

 

中道主事 

 

 

山口館主 

ありがとうございました。 

 

ほかにはありませんか。 

 

では、事務局から。あて職の関係で、今回をもって委員を交

代される方もいらっしゃると思います。本当にお世話になりま

した。特に、中尾委員におかれましては、今月末をもって御退

職ということで大変お疲れ様でした。本当にありがとうござい

ました。また、次年度も引き続き任期がある委員におかれまし

ては、引き続きよろしくお願いいたします。簡単ですが、事務

局からは以上です。 

 

ほかにないようでしたら、議題が全て終わりましたので、私

の役目はここで終了させていただきます。ありがとうございま

した。事務局にバトンをお返しします。 

  

 久能会長ありがとうございました。それでは、このあたりで

会を終了したいと思います。 

 

 閉会挨拶を、西村副会長が欠席ですので、山口館主お願いし

ます。 

 

(閉会挨拶) 

 


